Le second document n'est autre chose que l'histoire de la Bienheureuse écrite par elle-même, sur l'ordre du R. Père Rolin. Dès la première page cette âme ardente se révèle l'amante de son Dieu: "C'est donc pour l'amour de vous seul, ô mon Dieu, que je me soumets à écrire ceci par obéissance." Les historiens sauront nous présenter cette vie avec un art plus consom né, l'intérêt sera soutenu avec plus d'habileté, mais rien ne saurait remplacer l'accent de sincérité, l'humilité profonde, l'amour qui remplissent cette autobiographie.

Le décret de béatification termine le livre. Pie IX déclarait vouloir répondre au désir du Cœur de Jésus en propageant le culte de son divin Coeur par l'exaltation de son humble servante. L'ouvrage que vient de préparer le R. P. Daniel atteint le même but, au moment où Léon XIII dans un nouvel élan de dévotion consacre le monde entier au Coeur frès aimant de Jésus.

LES BIENHEUREUX DE LA SOCIÉTÉ DES MISSIONS ETRANGÈRES ET LEURS COMPAGNONS, 1 vol in-12 de 360 pages. Prix : 3 fr. 50. (Librairie Ch. Douniol, 29 rue de Tournon, Paris) Québec : Pruneau & Kirouak Libraires dépositaires.

M. Adrien Launay, membre des Missions Etrangères a déja vu deux de ses ouvrages couronnés par l'Académie des sciences morales et politiques. Le nouveau travail qu'il vient de faire paraître sur les serviteurs de Dieu béatifiés le 27 Mai 1900, est digne de ses devanciers.

L'auteur a divisé son travail en trois parties principales : Martyrs français, martyrs annamites, martyrs chinois. Puis sous forme d'appendice nous trouvons le récit des miracles obtenus par l'intercession des Bienheureux.-Il était difficile sans tomber dans l'ennui d'une sèche nomenclature de dire un mot sur chacun de ces martyrs : la France en a fourni neuf. L'Annam et le Tonkin trente et un, et la Chine neuf. L'auteur a non seulement évité cet écueil, mais il a su présenter un livre des plus intéressants, fondant ensemble pour ainsi dire toutes ces vies, étudiant dans chacune et en même temps la vocation, la vie apostolique, la persécution et le témoignage final couronné par le martyre.-Plus d'un missionnaire a trouvé la grâce de la vocation dans la lecture des Lettres édifiantes comme le Bienheureux François Jaccart. Le · nouveau livre qui raconte la vie de ces généreux confesseurs de la foi produira certainement le même effet. Il est impossible de ne pas ressentir l'influence de ces vies toute de dévouement, l'ardeur de ces héros se communique à ceux qui lisent le récit de leurs travaux, le chrétien est fier de voir ces évêques, ces prêtres, ces simples laïques ou cette pauvre femme comme la Bienheureuse Agnès Tsao Kouy renouveler à notre époque les scènes magnifiques qui nous reportent aux premiers siècles.

Nous souhaitons à cet ouvrage de nombreux lecteurs.